

## Restauran una suela de esparto de la Elda Romana

18/03/2021



El Museo Arqueológico cuenta desde hoy con una **nueva pieza en su exposición**, se trata de una suela romana de esparto de Elo (El Monastil). Esta era parte de una antigua **sandalia**, ligera y sencilla, que se llevaba dentro del hogar, pues **estaba mal visto utilizarla para la vida social**, pues solo las usaban los esclavos, ha indicado el director del museo, **Antonio Poveda**.

Esta suela, de esparto carbonizado, se envió a un prestigioso laboratorio de Miami en Estados Unidos, que ha datado esta pieza arqueológica entre los siglos IV y V, "por lo que es una importante y escasa prueba de la producción y uso de calzado de su población romana, uno de los excepcionales casos hallados en España; sus mejores paralelos se encuentran en Herculano y Pompeya, Italia", ha dicho Poveda.

### El Hallazgo

La suela de esparto fue hallada a principios de los años 70 por parte de los miembros de la **Sección de Arqueología del Centro Excursionista Eldense**, y la guardaron en una pequeña urna de cristal, en cuyo suelo quedó pegada con una potente cola. Desde 1983 pertenece al Museo Arqueológico ya que se la donaron para su apertura. Fue expuesta durante muy poco tiempo.

La laboriosa restauración ha sido llevada a cabo por **Eva Mendiola**, que despegó la suela de la base del vidrio y eliminó la mayor parte de adhesivo posible, no todo, pues podría haberse desintegrado. A continuación consolidó el esparto y lo cosió a una tela de lino para su seguridad.

Ahora la Concejalía de Museos, dirigida por **Rosa Vidal**, ha posibilitado su limpieza, restauración, análisis y estudio. Esto ha permitido que se pueda exponer de forma permanente en el Museo Arqueológico.

<https://www.youtube.com/watch?v=vqzhO3flaSY>